

Señora Takako Akamine

Señor arquitecto Fernando Ojeda Zañartu

Señora Aurelia Tan de Inafuko

Señor Congresista Marco Miyashiro Arashiro, Presidente de la Liga Parlamentaria de Amistad Perú- Japón

Señor Embajador Elard Escala, Director General de Asia y Oceanía, del Ministerio de Relaciones Exteriores

Señor Norberto Hosaka, Vicepresidente de la Asociación Peruano Japonesa

Señor Gerardo Maruy, Presidente de la Junta de Consejeros de la APJ

Señora Lidia Isa de Ishihara, Presidenta de la Asociación Femenina Peruano Japonesa –Fujinkai-

Señor César Tsuneshige, Presidente de la Asociación de Condecorados de la APJ

Distinguida concurrencia:

Agradezco sinceramente la amable presencia de todos ustedes a pesar de sus recargadas agendas, para acompañarnos en esta ceremonia de la entrega de tres condecoraciones del gobierno del Japón.

Estas distinciones se otorgan a personas que han contribuido notablemente a la promoción de las relaciones de amistad entre el Japón y el Perú, por lo que quisiera expresar mis mayores felicitaciones a la señora Takako Akamine, al señor arquitecto Fernando Ojeda Zañartu, y a la señora Aurelia Tan de Inafuko, a quienes el día de hoy daremos entrega de sus respectivas condecoraciones.

La señora Takako Akamine es una persona muy conocida en la colectividad Nikkei por su espíritu de servicio durante largos años y por su cálida personalidad. Se ha desempeñado como presidenta de la Asociación Femenina Peruano Japonesa, en dos oportunidades. Actualmente es subdirectora de la difusión del idioma japonés de la Asociación Peruano Japonesa y también directora de relaciones públicas de la Asociación Okinawense del Perú. Tiene un espíritu muy solidario ya que desde hace más de 20 años es voluntaria del Centro Recreacional Ryoichi Jinnai; así como una larga trayectoria como profesora del idioma japonés. Según sus alumnos, es un poco estricta pero nunca sin perder el cariño hacia ellos. También, fue maestra de ceremonias en idioma japonés en la bienvenida al Primer Ministro Shinzo Abe cuando visitó la APJ en el 2016. En reconocimiento a su destacada trayectoria el gobierno del Japón

le ha otorgado la condecoración “Orden del Sol Naciente, Rayos de Plata”.

El arquitecto Fernando Ojeda Zañartu ha sido galardonado con la condecoración “Orden del Sol Naciente, Rayos de Oro y Plata”. Él es conocido en la colectividad Nikkei por su destacada participación en la Asociación Emmanuel, creada por el Reverendo Padre Manuel Kato, fallecido hace algunos años, y con quien tuvo una gran amistad. El arquitecto Ojeda ejerció la presidencia de la asociación por 12 años y con su entusiasta liderazgo y el apoyo de sus miembros logró la construcción del albergue para niños, del policlínico y de la casa de reposo para brindar servicios a los más necesitados. Su espíritu caritativo lo podemos apreciar ya desde cuando se desempeñaba como viceministro de vivienda siguiendo su lema “extender una mano a quienes más lo necesitan”. La tradicional chocolatada por Navidad que organiza todos los años la Asociación Emmanuel empezó con una idea del arquitecto Ojeda. Tengo entendido que en la última Navidad atendieron a más de 19,000 niños! Por todo ello, puedo decir que es un distinguido representante de la unión entre la comunidad Nikkei y la sociedad peruana.

A la señora Aurelia Tan de Inafuko le ha sido otorgada la condecoración “Orden del Sol Naciente, Rayos Dorados con Cinta Colgante”. La señora Tan de Inafuko es una persona muy conocida en Huaral no sólo por sus actividades comerciales sino también por su solidaridad a través de su organización sin fines de lucro “Himawari no Kai”. Por sus destacadas cualidades recibió la propuesta para entrar en la política, siendo elegida como congresista para el período 2011 al 2016. Durante su labor parlamentaria promovió leyes especialmente en favor de las familias y de las mujeres; y como Presidenta de la Liga Parlamentaria de Amistad Perú-Japón, contribuyó al fortalecimiento de las relaciones de amistad y cooperación entre nuestros países. Ahora, de regreso al ámbito privado, sigue siendo una amiga del Japón y participa con mucho entusiasmo en los eventos que organizan la embajada y la colectividad nikkei.

Pienso que es especialmente significativo que las tres personas muy amigas de la colectividad Nikkei hayan sido condecoradas ahora, cuando estamos celebrando el 120 aniversario de la primera inmigración de los japoneses al Perú. Es un año que marca relevancia en las relaciones bilaterales, por ello, se han programado una serie de actividades en diversas áreas. Espero seguir contando con el valioso apoyo y activa

participación de todos ustedes para el éxito de las mismas, las que contribuirán enormemente al fortalecimiento de los vínculos de amistad y cooperación entre nuestros países.

Para finalizar mis palabras, les deseo a todos los presentes buena salud y felicidad en compañía de sus familiares.

Muchas gracias.